



Municipalidad de Surquillo

CONCEJO MUNICIPAL DISTRITAL DE SURQUILLO  
SESIÓN ORDINARIA  
DE FECHA 28 DE FEBRERO DE 2020

En la Sala de Sesiones del Palacio Municipal, sitio en Jr. Manuel Irribarren N° 155, Distrito de Surquillo, Provincia y Región de Lima, en sesión de concejo de la fecha, se reunió los miembros del Concejo Municipal del Distrital de Surquillo, presidido por el señor Alcalde, **GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ**; con la asistencia de los señores Regidores: **ANGELA LILIANA HUAMANI VÁSQUEZ**, **LUIS ROJAS CHIRINOS**, **JUAN AMADEO VARGAS ALVARADO**, **CHARO MARIBEL JUAREZ SÁNCHEZ**, **ELSA INES ASCARRUZ MINAYA**, **LUIS AUGUSTO MERCADO GRANADOS**, **PATRICIA MIRIAM ARCE MOLINA**, **LUIS ALBERTO SEGURA ARICA** Y **SANDRA LIZ GUTIÉRREZ CUBA**.

Actuó como secretario, el señor Jhamil R. Valle Cuba, Secretario General de la Entidad Municipal, se verificó la asistencia de los miembros del Concejo Municipal a la Sesión, dándose cuenta del quórum Reglamentario para darse inicio a la Sesión Ordinaria de Concejo convocada para la fecha, de conformidad con el artículo 13° de la Ley N° 27972, Ley Orgánica de Municipalidades.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Con el quórum de ley vamos a dar inicio a la Sesión.

ACTAS:

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Sobre el acta de fecha 10 de septiembre de 2019, alguna observación, señores regidores.

**DE LA SEÑORITA REGIDORA ANGELA LILIANA HUAMANI VÁSQUEZ:** Señor Presidente, si me permite, en la página 05 del acta en mención, en el párrafo donde intervengo, en la última parte, dice: “¿Qué medidas podemos tomar para que este señor se ponga en línea? es una “se ponga en línea” o dos “se retire de la institución”, no “o o”.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Vamos a votación, los regidores que se encuentren de acuerdo con el **PROYECTO DE ACTA DE FECHA 10 DE SEPTIEMBRE DE 2019**, háganlo saber con la señal conocida: a favor (09), abstenciones (00), en contra (00), aprobado por: **UNANIMIDAD**. Gracias regidores.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Sobre el acta de fecha 19 de septiembre de 2019, alguna observación, señores regidores.

**DEL SEÑOR REGIDOR LUIS AUGUSTO MERCADO GRANADOS:** En la página 11, cuando intervengo señor Alcalde, yo le había pedido, “quiero expresar el agradecimiento al señor de los milagros quienes están desarrollando una actividad pro fondos para el próximo domingo”.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Ok, regidor Mercado, adelante regidora Sandra.

**DE LA SEÑORA REGIDORA SANDRA LIZ GUTIERREZ CUBA:** Señor Presidente, en la página número 06, en mi intervención donde menciono: “Gracias señor presidente, buenas tardes estimados vecinos, recuerdo que el primer mes también fui una de las regidoras que lo felicitó porque fue una de las promesas que usted hizo en campaña electoral, me dio mucho gusto que “en principio” lo cumpliera, quisiera que se corrija esa parte, “al principio” eso es todo Señor Alcalde.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Gracias regidora.

**DEL SEÑOR REGIDOR JUAN AMADEO VARGAS ALVARADO:** En la página 11, al final de mi intervención en el ordenamiento señor alcalde se corrija la palabra, “en ese campo” por “en el campo”.



### *Municipalidad de Surquillo*

La Municipalidad de San Isidro ha conseguido que Lima nos autorice que esa berma central la mantengamos entre los dos, tanto ellos como Surquillo, se ofreció en mantenerla muy gentilmente con esa intención hemos aceptado. También ha ofrecido que durante este año, todas las exposiciones de arte que realice en San Isidro, cuando terminen su exposición las van a mandar a Surquillo, con la única condición de que se expongan en la Casa de la Juventud, y el día que se presente invitar al Alcalde o al representante de Cultura, estamos en una muy buena relación con el Alcalde.

La preocupación de la reunión era por la Av. Domingo Orue, ya se licitó, ya hay un ganador, son casi 4 millones de soles, es una obra enteramente que la trabaja Lima, incluye pista, vereda, berma central, ciclovía, y como era plata de la región, no había transferencia, por eso es que casi un mes más se ha demorado, ya se encuentra transferido el dinero a la empresa que lo va a realizar, esto lo maneja Lima y esperemos que ahora en marzo inicie la obra, estoy detrás de ello, y el tema de conversación con el alcalde de Lima.

El día de hoy el alcalde de Lima tuvo la deferencia de mencionarnos en un seminario como un distrito que está impulsando mucho el tema de moviidades sostenibles y nos ha incluido en la lista del distrito que van hacer las ciclovías, están San Borja, Miraflores, San Isidro con ciclovía manejadas por Lima, esto va a estar bastante bueno.

Llegó la jefa de la UGEL hoy día, teníamos una reunión grupal, estamos viendo un proyecto que lo presentaremos la segunda semana de marzo, con los colegios una vez que firmemos convenios con ellos.

Hoy día vence la primera cuota de arbitrios y prediales, hemos tenido "casa llena" el día de ayer, también ha sido muy buena idea sacar las cajas y el 15% de descuento a los que ordenaban sus predios, hemos repartido también informes entre 130 a 150 personas jubiladas y pensionistas, que han venido a ver sus arbitrios, a ordenarse y sobre las ventajas que tienen los pensionistas, muchos de ellos tenían 2 propiedades, y acá se les consideraba propiedad-propiedad-cochera-cochera como 4 propiedades, se han juntado 2 de ellas para obtener el beneficio, estamos trabajando en eso muy bien.

Hoy también se ha hecho efectivo el pago de febrero a los trabajadores, tiene que estar todo en orden, el Open Plaza, el principal contribuyente de Surquillo, pagó en la fecha esperada, ya tenemos esa recaudación, y seguimos trabajando con el tema de los vecinos, se va a ampliar la fecha de hoy hasta marzo, se va a dar un mes más para el vencimiento para no afectar ya que las cuponera las hemos hecho 2 semanas antes de lo histórico, pero igual salió en enero cuando se debía salir la primera semana, si hubiera que coordinar algunos datos se los voy pasando también. ¿Algún informe de un regidor por favor?

**DEL SEÑOR REGIDOR LUIS ROJAS CHIRINOS:** Señores regidores, vecinos del distrito, el día de ayer aproximadamente a las 08:20 de la noche, entre la Av. República de Panamá y Roque y Boloña, hubo una persecución donde al sonido de la sirena ya de lejos se sabía que eran de Surquillo, no por el alto volumen que tiene, sino por la baja resolución, participé de esa persecución, donde dos motorizados con su sapiencia y con el apoyo policial, lograron detener a estos delincuentes, donde también hubo una bajada de llanta, tuvieron que reducirlos y uno de ellos se escapó, hemos salido en el canal 4 y 5, donde por primera vez, o 2 veces creo, durante todos los tiempos que he estado en las persecuciones, los motorizados hemos salido y han expresado que han sido los serenos de Surquillo, señor Alcalde, sin emplear alguna fuerza. Solamente le pediría, que las motos que tenemos ahorita en el Estadio de Surquillo, le vuelvo a repetir, que sean de mejor calidad ya que por el sonido ellos tenían la expectativa de que eran de Surquillo, no por la revolución que tiene, sino por la baja revolución que tiene el sonido de las sirenas. Señor Alcalde por favor se lo pido encarecidamente, que esas motos ya creo que deben salir de acá a un mes, van seguro alistando el tema de la tarjeta de propiedad.



*Municipalidad de Surquillo*

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Los que no intervienen, va avisado desde la central por las cámaras, contamos con un monitor, a toda la cadena hay que hacerle llegar el saludo, que pase a orden del día, por la intervención de anoche.

**DE LA SEÑORA REGIDORA ELSA INES ASCARRUZ MINAYA:** También Señor quisiera informarle que, en la Av. Intihuatana con la Av. Angamos, siempre han estado 3 señoras que expenden desayuno habitualmente durante todo este tiempo, pero hace dos días han sido ubicadas 2 señoras más, lo mismo que le expresé de la Av. Angamos con Av. República de Panamá ¿Estamos reduciendo el comercio informal o lo estamos aumentando?

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Los estamos reubicando.

**DE LA SEÑORA REGIDORA ELSA INES ASCARRUZ MINAYA:** Pero en todo caso señor, me preocupa a mi mucho cuando se juntan muchas personas de desayuno, porque también se hace una competencia entre ellos y disminuyen sus ingresos porque es una competencia, entonces deberíamos no hacinarlas, porque ya son 05, ver mejor la reubicación de las personas en todo caso. De igual forma señor, en esta estación de pedidos e informes, quisiera pedir si por escrito pudieran hacernos llegar o hacerme llegar del año correspondiente, los ítems que se han utilizado del TUPA para la emisión de pago de los ambulantes, cuanto es lo que se determina que se va a pagar para nosotros también verlo. También señor quisiera pedir que el uso del balón de gas en los módulos del comercio informal, así como se habló en una reunión, de verdad deben ser considerados no utilizables, por los temas de peligro que hay, el traslado que utilizan a veces no es el adecuado y para no exponer a las personas que viven a los alrededores, sería bueno que pudieran hacer una mesa de trabajo las personas del área y ver la forma prohibir el uso de balón de gas, incluso están saliendo personas sin autorización, no sé si tienen permiso, pero salen de la puerta de su casa, es el caso de la cuadra 2 del Jr. San Miguel, a una cuadra de la Municipalidad, sale una señora con su mesa, su silla, su toldo, su banca, su cocina, su galón de gas, etc., y vende, no sé si pagará lo mismo que pagan los otros comerciantes que sí cumplen con sus normas de autorización y el pago.

De igual forma quisiera solicitarle si por favor podría considerar coordinar que antes del cierre de los paseos que se han hecho a la playa, se pudiera considerar realizar un paseo para los niños y jóvenes de la OMAPED, y los niños y jóvenes de la Asociación "La Luz", para que ellos también pudieran gozar de esta actividad que ha realizado la Municipalidad con mucho esfuerzo. Eso es todo señor, muchas gracias.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Gracias regidora, a Secretaría General, por favor que le hagan llegar una copia del TUPA al detalle de la estructura de costos de comercio ambulante, también el plan de reubicación de los ambulantes a la regidora Elsa Ascarruz.

En tema de los balones de gas, estamos trabajando ese tema con los presidentes, para darles un tiempo, vamos a darle un mes a dos, vamos a hacer una carta a OSINERGMIN, asimismo, hemos pedido hasta Defensoría del Pueblo para tener mucho cuidado con el tema del gas, estamos trabajando en el tema de no transportar el gas en bicicleta, en moto, eso ya es ordenanza, debido a estos accidentes que están sucediendo y que pueden suceder, no está bien, pone en riesgo no a la persona sino a todas las familias a su alrededor.

**DE LA SEÑORA REGIDORA PATRICIA MIRIAM ARCE MOLINA:** Buenas tardes Presidente, Funcionarios, Regidores, vecinos, para informarles que el día 24 y 25 de febrero hemos tenido el taller de prevención y control de anemia, dirigido a los sectores de Salud, sea escogido, se les ha evaluado y ya están listos para poder comenzar con la campaña. El equipo fue conformado por PRONSA, la licenciada del Centro de Salud de Jr. Colina, del Centro de Salud de Villa Victoria y del Centro de Salud Pedregal, hemos culminado el curso con la ingeniera encargada de la Meta 4, y el día 14 de marzo vamos a empezar con la campaña de tuberculosis, ya se encuentra todo preparado, se va a realizar en el Centro de Salud del Jr. Colina, donde se encuentra "el materno", vamos a hacerlo con música, contamos con el apoyo del Ministerio de Salud, eso es porque el día 24 se conmemora el Día de la lucha contra el cáncer de tuberculosis queremos ser fuertes en eso.



*Municipalidad de Surquillo*

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** A todos ¿no? Ok Juan.

**DEL SEÑOR REGIDOR JUAN AMDEO VARGAS ALVARADO:** Otro pedido, yo he convocado varias veces reunión de la Comisión de Desarrollo Empresarial y Policía Municipal, con informe a su despacho, incluso le he invitado, gracias por venir señor Alcalde, pero el Subgerente de la Policía Municipal no viene a las invitaciones que hacen las comisiones, se disculpa diciendo que tiene reuniones con vecinos, yo creo que se encuentra la Subgerencia de Participación Vecinal para que tenga reuniones con vecinos y no un Subgerente que está netamente viendo la parte operativa e incluso el ordenamiento del comercio informal.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Por su intermedio regidores, me permite una pausa, con la venia del Concejo por favor a Gerencia Municipal.

**DEL SEÑOR REGIDOR JUAN AMDEO VARGAS ALVARADO:** Que se haga un llamado de atención.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** María Elena, por favor y a Secretaría General también, que se les notifique a los gerentes con tiempo, que ningún gerente falte a las reuniones de los regidores, ni den disculpas, y si alguno tiene alguna disculpa que me la haga llegar a mí antes que a los regidores, por favor, no hay disculpa.

**DE LA SEÑORA REGIDORA CHARO MARIBEL JUAREZ SANCHEZ:** Gracias señor presidente, ya que estamos en la estación de pedido, sabemos que ha ocurrido un incendio hace algunas semanas en Villa Victoria y por tal motivo quisiera que envíe a Fiscalización a la calle Benito Juárez, y ponga mano dura, porque ya ocurrió una vez y son 4 a 5 casas que venden gas en una sola calle, 5 es lo que he contado pero personas que venden a puertas cerradas a escondidas hay más, me gustaría que envíe a fiscalización, vuelvo a repetir, y ponga mano dura señor Alcalde. También en la calle Dumas, le corresponde a Fiscalización tomar cartas en el asunto, hay 3 cantinas juntas sólo han cerrado una de ellas y las otras 2 siguen vendiendo licor las 24 horas, me gustaría también que envíe a Fiscalización, vuelvo a repetir, esto yo ya lo he pedido en varias oportunidades.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Señora regidora, para comentarle que, en toda la zona de Surquillo, empezando por Villa Victoria vamos a volantear el documento de OSINERGMIN donde prohíbe, en vez de quien sí y quien no, y quien no tenga el tema de OSINERGMIN no puede ir llevando, vamos a advertir, y con esa advertencia vamos a cuidar a los vecinos que denuncien también con fotos, y con esa advertencia y esa denuncia vamos a actuar, vamos a tapear, porque es un tema de salud pública y de vidas, y el único responsable acá va a ser el Concejo, y ni siquiera el Concejo, va a ser el Alcalde.

**DE LA SEÑORA REGIDORA CHARO MARIBEL JUAREZ SANCHEZ:** Y otra cosa, lo de los carros, que ese día no podían ingresar los carros de los bomberos, eso que no son calles tan angostas como los que hay en Casas Huertas, y sin embargo no podían entrar, tenían que entrar por Luther King, por Allende, creo que tenían que ponerse alas los carros de los bomberos porque no podían ingresar, era de miedo señor Alcalde y a mí también me dio miedo porque siendo regidora, los vecinos van hacia mi persona y me exigen como autoridad que soy que ponga mano fuerte y que presione a la Municipalidad, es lo que ellos me piden y me solicitan, le pediría por favor se tome conciencia lo que ha pasado y menos mal no tenemos que lamentar pérdidas humanas.

Otro pedido, soy parte de la comisión de seguridad ciudadana y pediría que se realice la poda de los árboles, porque dicen que obstruyen las cámaras y cubren y es más se ponen a tomar debajo de los árboles e impiden el buen trabajo del área de seguridad, mediante su persona derivar al área que corresponda.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Gracias regidora, sobre podar las áreas verdes, por favor, igual fuimos para que nos enseñe un poco el tema de las podas, acá lo vamos a variar, pero tomo la indicación, se está realizando el estudio que pidieron sobre los árboles antiguos, viejos, para ver si se retiran, hemos encontrado una palmera en la iglesia San Vicente de Paul que vamos a proceder a retirarla también.



### *Municipalidad de Surquillo*

más alto, pero acá en Surquillo nuestro presupuesto es un poco más bajo, pero creo señor Alcalde que hay cosas en que sí, podemos apoyar y quiero mencionarle por ejemplo en el tema de la seguridad, en el Colegio Vasil Levski el año pasado se puso un sereno al frente del colegio, y estaban los padres organizados, iban por turnos a ayudar a cuidar la seguridad, pero esta gente de mal vivir aprovechaba el otro parque que tenemos a la espalda para ir a fumar, a hacer pelear a los perros y todo eso, entonces le pediría señor que la oficina encargada de este tema de seguridad, tome las precauciones del caso para que este año, nuestros niños cuando vengan o salgan de sus casas tengan la seguridad y no vean esos espectáculos, viendo a esos otros jóvenes drogarse y ver esto como algo normal, yo creo que para cualquier persona es desagradables estos hechos, para lo niños y para las madres que pasamos por ahí. De igual forma también, creo que podemos ayudar con el tema de los parqueadores que están afuera, colocan los carros y los niños que salen del colegio no tienen una salida, creo que Defensa Civil debería actuar ahí para poder hacer un trabajo efectivo.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Si me permites Sandra, estamos apoyándolos en todas las salidas y alrededores vamos a poner seguridad, con el área de Defensa Civil, vamos a ingresar a los colegios para ver eso de los enchufes que de eso me he quedado preocupado, hemos puesto un personal para que realice el trabajo de agua y desagüe en todos sus baños para que no goteen, y pintura en los patios que se pueda pintar, pero es buena idea, poner a la salida del colegio a los delegados de Defensa Civil para que los carros no se estacionen, gracias.

**DE LA SEÑORA REGIDORA SANDRA LIZ GUTIERREZ CUBA:** Al igual que en el colegio Vasil Levski, me han hecho llegar ya este cuadro de inicio de clases, donde los funcionarios, algunas autoridades van a estar presente en algunos de los colegios, y le pediríamos que esto sea permanente, que empecemos bien el año y creo que, de esta manera, los vecinos, los niños, van a estar tranquilos, nosotros también como autoridades vamos a saber que nuestros niños están seguros.

Lo otro también señor que quisiera pedirle hace buen tiempo, le hice llegar un pedido de los vecinos del Jr. Colina con respecto a los locales que venden verduras y frutas, siempre he mencionado, no tengo nada en contra de ni un empresario que viene y apuesta por trabajar en este distrito pero lo que sí creo que no debemos permitir, es que estas personas que vienen a trabajar acá, vengan y traigan problemas a nuestros vecinos, yo igual le voy a hacer llegar las fotos y los videos que tengo, guardan sus combis utilizando las veredas, sacan sus residuos sólidos a cualquier hora, y cuando el vecino sale a llamarles la atención, todavía tiene que soportar a estas personas tan malcriadas, y entonces por favor señor le pido y reitero, no estoy en contra de estas personas pero creo que si usted convoca a una reunión, les hace ver que las cosas acá son diferentes y como usted siempre mencionada, acá tienen la oportunidad de poder trabajar en Surquillo pero con respeto a la autoridad, no podemos perder ese principio de autoridad, ni tampoco el respeto a los vecinos.

De igual forma también señor tengo el pedido de algunos vecinos, de esa misma calle San Diego, parque Bolívar, me mencionan que cuando llegan en taxi a su casa, han sido víctimas, que les han arranchado el celular y siempre sucede en ese lugar, entonces le pediría señor, coordinar o ver cómo podríamos hacer, yo sé y entiendo que no solamente pasa en Surquillo, pasa en todos los distritos de Lima Metropolitana, pero creo que podríamos hacer algo más por nuestros vecinos.

Asimismo, también señor antes de ingresar a esta sesión de concejo, en la puerta recibí este papelito de un vecino, donde me hace un pedido y que en reiteradas oportunidades se lo he dicho señor Alcalde, acá el vecino menciona que en la Av. Angamos con Av. República de Panamá hay una combi que vende comida rápida y tiene todos los privilegios que ninguna otra persona goza, en alguna ocasión señor Alcalde le pedí: ¿Cuánto aporta esta Empresa a la Municipalidad de Surquillo? ¿Por qué a esta persona le permitimos estar en una zona rígida? Señor tenemos que velar por la seguridad de nuestros vecinos, el tener un balón de gas en mi puerta por supuesto que es un peligro. Y me alegra señor de que usted ya esté tomando las precauciones, pero no solamente es una combi en el distrito, así como esa combi usted sabe señor, que hay muchas combis en el distrito y eso por supuesto creo o salvo alguien me diga algo diferente, expone al peligro a los vecinos, eso sería todo señor, muchísimas gracias.



*Municipalidad de Surquillo*

con empresas, yo no creo que puedan estacionarse las 24 horas del día y hacer su reparto, distribución y redistribución realizándolo en la vereda, usted puede pedir las cámaras, ahora aumento un camión más, siendo 3.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Voy a hacer el Proyecto de Ordenanza.

**DE LA SEÑORA REGIDORA ELSA INES ASCARRUZ MINAYA:** Y lo otro es, que no puedo dejar pasar por alto, que recordaba cuando hacía otras diligencias, en la última cuadra de la Av. Angamos, antes de Víctor Alzamora, hay un centro ferretero que tenía un desnivel para que ingresen y ha hecho otro desnivel porque se ve clarito que está fresco, la autorización no sé quién se la ha dado, pero ahí tienen que considerar que siempre es un paradero, siempre está lleno de gente, y ese desnivel puede producir caídas, ahí transitan personas que son ciegas que van a la otra cuadra de la Av. Tomás Marsano donde hacen masajes, terapia de los ciegos que usan bastón y sobre todo es un paradero y para colmo hay varios puestos ambulantes, entonces señor creo que, habría que averiguar cómo es que han hecho ese segundo desnivel, considerando que el grifo adyacente también tiene un propio desnivel, también se encuentra una cabina de teléfono que obstruye junto a la rampa de accesibilidad para las personas con discapacidad, o las personas que andan en sillas de ruedas, si caminamos un poco por ahí, nos vamos a dar cuenta de las cosas que yo acabo de decir, sería bueno señor Alcalde, así como se ha pavimentado frente al arbolito que incluso da sombra a los que esperan los ómnibus, de esa misma forma también habría que ver los espacios que sirven como paraderos formales, estén acorde a las personas y no por el apuro de subir a una combi corriendo o cruzarse a veces se puedan caer, porque son ya 3 cosas que se interponen entre la pista y la vereda, es por esos desniveles que han hecho que estoy segura no cumplen con las medidas reglamentarias. Eso era todo señor Alcalde, gracias por su atención.

**SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Gracias pasar a William Apestegui, voy a dar un cuarto intermedio por respeto al vecino que quiere intervenir.

**DE LA SEÑORITA REGIDORA ANGELA LILIANA HUMANI VASQUEZ:** Señor disculpe una última intervención, respecto a las alarmas que se están viviendo en la actualidad en cuanto al sector de salud pública, por el tema de este virus (Coronavirus) que ya llegó a Brasil, la Municipalidad está en coordinación con los centros de Salud en caso se reporta alguno de esos temas aquí.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Ese tema, la unidad de sanidad, estábamos conversando con ellos, estamos a la alerta, hay una alerta naranja de prevención, esto va al área de sanidad. Para no pedirle la venia del Concejo y poder escuchar al vecino que es un Adulto Mayor, voy a dar un cuarto intermedio.

**VECINO SURQUILLANO. (...)**

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Regidora Patricia.

**DE LA SEÑORA REGIDORA PATRICIA MIRIAM ARCE MOLINA:** Señor, asistí el día 24 a la Casa de la Juventud, no es la primera vez que lo estoy pidiendo ya son reiteradas veces, he estado esperando muy pacientemente, no lo han hecho, quiero ahora que le tomen un poquito más de seriedad. En la mencionada casa se encuentra las puertas que no se puede cerrar, imagínese señor que pase cualquier cosa, ese es un baño de niños y adultos, no solo en el primer piso, si no en los pisos posteriores y he podido observar se encuentran mal estado, las puertas no cierran, sus seguros tienen que ser cambiados muchos de ellos.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Habló con el administrador de la Casa de la Juventud por casualidad.



*Municipalidad de Surquillo*

contraloría, este tema como antecedente la Municipalidad a través del Órgano de Control Interno, cubría estos gastos, pero con disposiciones últimas, Contraloría han creído conveniente manejar este aspecto, entonces compromete a nuestra Municipalidad cubrir con estos gastos correspondientes, los funcionarios han estado presentes reunión de la comisión, nos han dado los alcances de la Ordenanza y coinciden y opinan favorablemente tanto la Gerencia de Asesoría Jurídica, Administración, Finanzas como también la Gerencia de Planeamiento, Presupuesto. Bueno eso es en resumen señor Alcalde, solicitaría que intervenga el funcionario correspondiente para ampliar un poco más este informe.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Gracias señor regidor, no hay cosas más sanas que las auditorias, para mí que sea completa financiera no hay cosa más sana, para que nos auditen el 2019 y 2020 es más me gustaría que nos auditen el año 2021 y 2022, nosotros tenemos que irnos en nuestro periodo con los cuatro años auditados por la contraloría, es la forma más sana de manejar una gestión. Agradezco señor Presidente por la buena disposición está acorde a nuestro presupuesto un porcentaje que podamos contratar una sociedad auditora, con la venia del concejo vamos a darle pase al Gerente de Planeamiento y Presupuesto, para que nos haga un alcance, que implica como nos beneficia y lo pasaremos a debate.

Señor Jesús Orellana Villanueva, Gerente de Planeamiento, Presupuesto y Cooperación Internacional. (...)

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Perfecto, yo creo que esto es muy sano para nosotros autorizar esta transferencia que se contrate a la mejor, esto lo hace la Contraloría no nosotros, es la forma más transparente, gracias regidor Mercado. Si tenemos alguna observación, algún comentario, nos avisarían ustedes cuando vienen, solo es para el año 2019.

Señor Jesús Orellana Villanueva, Gerente de Planeamiento, Presupuesto y Cooperación Internacional. (...)

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Regidora Sandra.

**DE LA SEÑORA REGIDORA SANDRA LIZ GUTIERREZ CUBA:** Gracias Señor Presidente, he escuchado atentamente la intervención del Presidente de la Comisión y también del señor funcionario, totalmente de acuerdo el pedido de dar disponibilidad financiera y presupuestal para que la Contraloría realice las auditorias de la gestión 2019 y 2020, es muy importante, pero lo que me llama la atención señor que éste documento es extemporáneo, esto el Concejo lo tuvo que aprobar tal como lo he podido leer en enero del 2019, perdón en enero de este año y lo que me llama la atención señor, que es lo que está sucediendo, porque siendo un tema tan importante, acá tiene un plazo, entonces porque han dejado pasar hasta esta fecha que ya vendría a ser extemporánea, esa es mi primera pregunta.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Con la venia del concejo le damos la palabra al Gerente de Planeamiento, Presupuesto y Cooperación internacional, para que pueda responder esto.

Señor Jesús Orellana Villanueva, Gerente de Planeamiento, Presupuesto y Cooperación Internacional. (...)

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Se ha coordinado con la Contraloría el tema.

Señor Jesús Orellana Villanueva, Gerente de Planeamiento, Presupuesto y Cooperación Internacional. (...)

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Igual, cuando se envíe la carta quiero firmarla yo, María Elena que no la firme el gerente del área la voy a firmar yo, comuníquese con la persona encargada.



*Municipalidad de Surquillo*

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** María Elena, aprovechando que estas acá, para la aprobación de fin de mes de marzo el balance y de estados financieros queremos que unos días antes los detalles, todos acá tenemos información numérica, sobre todo donde siempre incidimos, personal deudas por pagar, por cobrar y hacemos llegar los documentos a tiempo para revisarlos. Gracias señores funcionarios.

Vamos a votación, los regidores que se encuentren de acuerdo con el **PROYECTO DE ACUERDO DE CONCEJO RESPECTO A LA SOLICITUD DE TRANSFERENCIA FINANCIERA PARA LA CONTRALORIA GENERAL DE LA REPÚBLICA PARA LA CONTRATACIÓN DE LA SOCIEDAD DE AUDITORIA EXTERNA PARA EL EJERCICIO ECONÓMICO CORRESPONDIENTE AL AÑO 2019**, háganlo saber con la señal conocida: a favor (08), abstenciones (01), en contra (00), aprobado por: MAYORIA. Gracias regidores.

**DE LA SEÑORA REGIDORA SANDRA LIZ GUTIERREZ CUBA:** Quiero dejar constancia señor en las actas que salvo mi voto.

**SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Siguiente punto de agenda por favor.

**SEGUNDO PUNTO: ORDENANZA QUE DECLARA PRIORIDAD DEL GOBIERNO MUNICIPAL DE SURQUILLO LA IMPLEMENTACION DE LA ALIANZA METROPOLITANA POR LA SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO Y ESTABLECE CONDICIONES PARA EL ADECUADO CUMPLIMIENTO DE SUS FINES Y OBJETIVOS.**

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Aquí hemos tenido dos reuniones con la Ministra de Trabajo, hemos tenido talleres con ellos, lo que un poco están pidiendo es que tanto la Municipalidad como el Ministerio puedan intervenir en los locales, recuerdan el caso de Mc Donalds donde murieron estos chicos, entonces ahí había un vacío, porque decían quién debe fiscalizar la calidad de trabajo, que los chicos vayan con un sueldo mínimo, no tenga horario, no tengan seguro, ¿La Municipalidad o el Ministerio? entonces lo que decían es que “los cables, el cableado, la Municipalidad” pero que los chicos tengan un régimen laboral fuera “de” lo hace el Ministerio, entonces había ahí un tema, entonces lo que estamos haciendo ahora es que lo que el Ministerio propone es que se haga ahora junto al Ministerio de Trabajo con la Municipalidad, las inspecciones, que el Ministerio este enterado de lo que hace la Municipalidad en el tema de seguridad y que la municipalidad este enterado lo que hace en este tema de los trabajadores, es más que nosotros podamos pedir información dentro de Surquillo, por ejemplo yo puedo pedir a las pollerías, restaurantes como tienen sus contrataciones, si sus trabajadores tienen seguro o no, lo puedo hacer, antes no lo podía hacer, un poco la conversación está en este tema.

Pero surgieron algunas ideas, algunos temas que muchas Municipalidades no estaban muy de acuerdo, diciendo: “No es nuestra labor” para lavarse las manos si somos buenos. Entonces, lo que al final se decidió tiene que ser un tema no solo le corresponde al Ministerio sino a las Municipalidades, fiscalizadores, serenos, nosotros mismos, debemos exigir que trabajen las personas con un buen contrato, con buenas condiciones de trabajo, con un buen implemento. Entonces lo que está pasando acá es que para nosotros es prioridad que se trabaje este tema, entonces estamos dando prioridad y volvemos a reunirnos, con la venia del concejo luego vamos a darle la palabra a Jhamil Valle, jefe de personal para que nos brinde el detalle de este tema, regidor Mercado.

**DEL SEÑOR REGIDOR LUIS AUGUSTO MERCADO GRANADOS (En su calidad de Presidente de la Comisión de Administración, Planeamiento, Presupuesto y Rentas):** Señor Presidente, señores regidores, en efecto este documento llego el día de la reunión que tuvimos nosotros para aclarar el documento es el tercero, estuvo presente nuestro Secretario como jefe de Recursos Humanos que explico justamente lo que acaba de decirnos el señor Alcalde y que era un tema prioritario para poder abordar a fin de que exista seguridad la clase trabajadora en las distinta actividades que desarrollan en nuestro distrito, por lo tanto siendo prioritario la comisión acogió este informe y se ha aprobado por mayoría, la teniente Alcaldesa como ya ha explicado no ha podido estar en la reunión pero fue aprobado por mayoría y el consenso con los presentes, es todo lo que podría decir.





*Municipalidad de Surquillo*

Vamos a votación, los regidores que se encuentren de acuerdo con el **PROYECTO LA ORDENANZA QUE DECLARA PRIORIDAD DEL GOBIERNO MUNICIPAL DE SURQUILLO LA IMPLEMENTACIÓN DE LA ALIANZA METROPOLITANA POR LA SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO Y ESTABLECE CONDICIONES PARA EL ADECUADO CUMPLIMIENTO DE SUS FINES Y OBJETIVOS**, háganlo saber con la señal conocida: a favor (09), abstenciones (00), en contra (00), aprobado por: UNANIMIDAD. Gracias regidores.

**TERCER PUNTO: RECONOCIMIENTO A LOS SERENOS POR SU INTERVENCIÓN**

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Yo ahí quiero aunarme al saludo Elsa, quiero que sea no solo a los de la intervención, sino a todo el grupo, a toda la línea.

**DE LA SEÑORA REGIDORA ELSA INES ASCARRUZ MINAYA:** Si me permite señor Presidente, mi sentir es este, cuando un trabajador tiene una intervención adecuada eficaz y oportuna, se le saluda y se le reconoce, esa intervención especialmente, no como un saludo sino como un reconocimiento que sirve a su legado, es como usted tiene su título después hace un magister o un doctorado, igual necesitamos eso para poder motivarlo, fíjese si usted me manda una carta como un saludo general a todos, entonces en ello no habría una excepción, la excepción es que ellos han estado en la captura, han arriesgado su vida, etc. y que felicidad recibir el reconocimiento de la primera autoridad de distrito, ese es mi sentir señor Alcalde.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** Tampoco quiero abundar en el tema, porque yo pondría decir que “era su trabajo”, pero entiendo que habido un esfuerzo adicional, ha puesto su vida en riesgo por eso va el saludo y está muy bien.

**DE LA SEÑORA REGIDORA CHARO MARIBEL JUAREZ SANCHEZ:** Algo pequeño que acotar al pedido de la regidora, es una manera de incentivar creo yo, a que todos los serenos quieran hacer lo mismo, trabajar con más pasión.

**DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ:** El siguiente lunes no hay izamiento de bandera porque inicia el año escolar, es un tema complicado también, vamos a suspender hasta el siguiente lunes, les entregamos el reconocimiento y los felicitamos en público, acompañenme el siguiente lunes en el izamiento de bandera donde corresponda les entregamos el documento y el agradecimiento.

Vamos a votación, los regidores que se encuentren de acuerdo con el **RECONOCIMIENTO A LOS SERENOS POR SU INTERVENCIÓN**, háganlo saber con la señal conocida: a favor (09), abstenciones (00), en contra (00), aprobado por: UNANIMIDAD. Gracias regidores.

No habiendo más puntos señores regidores, se agradece su asistencia, la sesión de Concejo Municipal, ha concluido.

- SUENA LA CAMPANILLA -

  
MUNICIPALIDAD DE SURQUILLO  
JHAMIL R. VALLE CUBA  
SECRETARIO GENERAL

  
MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE SURQUILLO  
Giancarlo Guido Casassa Sanchez  
ALCALDE